
【一問一答方式】 

 山 根 栄 子 議員 

 

 

 

１ 下松市立地適正化計画（素案）を受けて今後の都市計画を問う。 

（１）なぜ今この計画が必要なのか。 

（２）総合計画等これまでの様々な計画との関係性は 

（３）コンパクトシティ・プラス・ネットワークをどのように考えているか。 

（４）都市計画と民間施設誘導の融合が市民にどう影響するか。 

（５）隣接市との今後の協調・連携について 

（６）立地適正化計画から除外された地域は今後どうなっていくのか。 

 

 



【一問一答方式】 

 永 田 憲 男 議員 

 

 

 

１ 國井市政の２期８年について 

（１）公約に掲げた政策は成し遂げられたか。 

（２）新しいまちづくりについて問う。 

 

 

 

２ 高齢者に優しいまちづくりについて 

（１）増え続ける買い物難民への対策を問う。 

（２）地域包括ケアシステムの現況について 



【一問一答方式】 

 近 藤 康 夫 議員 

 

 

 

１ 國井市長の３選出馬の意志を問う。 

（１）２期８年間の國井市政の自己評価について 

（２）残された課題は、何か。 

（３）尊敬する政治家や経営者は、誰か。また、その理由について問う。 

 

 

 

２ 「内からも外からも愛される下松市」にするための手立てについて 

（１）なぜ、本市の観光客数は、県内最下位（１３位）なのか。 

（２）最下位を脱するための、手立てについて 

① 訪れた人、旅行者等を、あたたかく迎える気風の醸成について 

  ② 公募型プロポーザルで再募集した事業者の結果報告（笠戸島ハイツの跡地

の利活用）について 

 

 

 

３ 下松市地域公共交通計画に付け加えるべき課題について 

（１）自動車運転免許の自主返納者への本市のサービスは、魅力あるものといえ

るか。 

（２）交通弱者のために、利便性の高い「ライドシェア」の研究、調査を実施す

ることを求める。 

 

 

 

４ 市内企業による半導体製造装置の新製造棟建設（約２４５億円）とその稼働

に伴う影響について 

（１）新規雇用の見込み数について 

（２）本市の人口は、どの程度増加すると見込まれるか。 

（３）本市の税収増に、どの程度貢献するものと考えるか。 

 



【一問一答方式】 

 斉 藤 マリ子 議員 

 

 

 

１ 下松市における不登校児童・生徒の実情と対応について 

（１）下松市の不登校児童・生徒の実情について 

（２）不登校児童・生徒への対応について 

① 希望の星ラウンジの運用とその課題について 

② 市内のフリースクールへの支援状況や課題について 

③ 職場体験事業の実施について 

 

 

 

２ 中学校部活動の地域移行について 

（１）地域移行の手続やプロセスについて 

（２）地域移行による生徒のメリットについて 

（３）地域移行による教員の働き方改革について 

 



【一問一答方式】 

 田 上 茂 好 議員 

 

 

 

１ 介護保険料の引き下げについて  

（１）介護保険料の決定方法について 

（２）財政処理について 

（３）介護給付費について 

（４）介護給付費準備基金について 

 

 

 

２ 地域公共交通計画の拡充について  

（１）地域公共交通計画の進捗状況と課題について 

（２）笠戸島デマンド型乗合タクシー実証実験について 

（３）地域公共交通計画の具体化拡大について 

 

 

 

３ 市民の暮らしと営業を守る施策について  

（１）物価高騰対策について 

（２）原油価格高騰対策について 

 



【一問一答方式】 

 堀 本 浩 司 議員 

 

 

 

１ 下松市制施行８５周年の取組や考え方について 

  

 

 

２ 中学校部活動の地域移行について 

（１）学校と地域の調整に当たるコーディネーターの配置 

（２）地域団体の運営費助成 

（３）指導者の配置と養成 

（４）困窮家庭の経費の負担 

（５）アドバイザー事務局の設置 

 

 

 

３ 生きづらさを抱える子ども達への対応について 

（１）スクリーニングシステムの活用について 

 

 

 



【一問一答方式】 

 三 浦 徹 也 議員 

 

 

 

１ 中学校部活動の地域移行について 

（１）現在の進捗状況について 

（２）今後のスケジュールについて 

 

 

 

２ 下松ブランド魚について 

（１）交流人口、消費拡大へ向けたブランディングについて 



【一問一答方式】 

 浅 本 輝 明 議員 

 

 

 

１ 地域のポテンシャル発掘による観光振興について 

（１）「古墳時代の広域遺跡群サミット」の開催 

（２）奇祭「きつねの嫁入り」を花岡から全国へ展開 

（３）他市町との連携、姉妹都市・友好都市の締結 

（４）道の駅の設置について 

 

 

 

２ 公民館からコミュニティセンターへの移行について 

（１）公民館の現在の課題について 

（２）コミュニティセンター移行の効果について 



【一問一答方式】 

 守 田 文 美 議員 

 

 

 

１ 下松市「食」の自立支援事業廃止について 

  

 

 

２ 下松市多機能複合型スポーツ施設整備基本構想（案）及び下松市体育施設（下

松市温水プール・市民武道館）について 

 

 



【一問一答方式】 

 渡 辺 敏 之 議員 

 

 

 

１ 中学校の部活動を地域に移行することについて 

（１）中学校での部活動の目的について 

（２）地域での受皿づくりについて 

（３）移行後の支援について 

 

 

 

２ タブレットを活用するＩＣＴ教育について 

（１）タブレットの活用状況について 

（２）タブレット活用の教育効果について 

（３）タブレットの活用が児童・生徒の脳に及ぼす影響について 

 



【一問一答方式】 

 柳 瀬 秀 明 議員 

 

 

 

１ 下松市の人口増への取組について 

（１）奨学金返還支援等による若者定住対策について 

  ① 代理返還支援事業について 

  ② 新たな奨学金制度の導入について 

（２）保育士等就労促進給付金事業について 

（３）結婚新生活支援事業について 

 

 

 

２ 高齢者や障がい者への情報の環境整備について 

（１）窓口での軟骨伝導イヤホン活用について 

（２）視覚障がい者への情報バリアフリー化について 

  ① 「スマートフォン」の活用支援について 

  ② 「音声コード」の利用促進について 

 

 



【一問一答方式】 

 中 村 隆 征 議員 

 

 

 

１ 徳山下松港国際物流ターミナル整備事業の工期延長の現状と今後の展望につ

いて 

（１）徳山下松港国際バルク戦略港湾の現状について 

（２）カーボンニュートラル、脱炭素社会への変化によってバルク港湾政策に影

響はないのか。 

（３）先行してすでに操業を開始している東日本の拠点小名浜港の現状について 

（４）歴史的にみても下松港は天然の良港であることから、港を生かしたシティ

プロモーションの強化 

 

 

 

２ 旧花岡保育園跡地利用に関する今後の対応について 

 

 

 

 



【一問一答方式】 

森  良 介 議員 

 

 

 

１ 地域包括ケアシステム構築について 

（１）本市のネットワーク体制づくりや進め方について 

（２）ネットワークや地域の役割について 

  ① 地域支援における各協議体の活動について 

 

 

 

２ 高齢者等世帯に対するごみ出し支援について 

（１）本市の現状について 

（２）支援体制の構築について 

（３）今後の展開について 

 



【一問一答方式】 

 磯 部 孝 義 議員 

 

 

 

１ 「未来へつなぐ」２０２４年度（令和６年度）以降の事業展開について 

（１）２０２４年度（令和６年度）の予算編成について 

  ① 予算編成の基本方針について 

  ② 人口減少や物価高騰の影響について 

（２）人口減少対策集中強化プランの展開について 

① 分析業務の推進状況について 

② 集中強化プランの取りまとめ状況について 

（３）公共施設マネジメントの推進について 

  ① マネジメント基本方針に沿った全体調整の状況について 

（４）子育て環境の整備や経済的支援の充実について 

① こども未来部新設（令和５年度）後のこども政策の進化について 

② 令和６年度以降のこども政策の重要ポイントについて 

（５）市制施行８５周年に関する事業について 

  ① 式典やイベントなどの考え方について 

 


